

L'economie (Connaissance et action) La science économique est difficile à définir. C'est compte tenu de cette évolution que doivent être étudiées les diverses modalités d'une science si difficile à saisir. Le premier Traité d'économie politique paraît en 1615 ; son auteur est un mercantiliste français, conseiller du pouvoir et non pas théoricien : Antoine de Montchrestien [...] Il est vrai que les penseurs grecs s'occupaient bien d'économie : ils ont créé le mot (de oikos, maison, et nomos, ordre) ; mais pour eux l'activité économique était seconde, servile, suspecte. La caractéristique frappante de la dernière science économique, à la recherche d'elle-même, semble résider dans cette alliance d'un nouveau type entre la connaissance et l'action, comme si l'histoire humaine signifiait un retour à des âges anciens, sans que soit ignoré cependant l'acquis des âges plus récents. Cela tient, sans doute, à ce qu'elle est beaucoup plus jeune que les autres sciences. On ne peut pas dire, cependant, qu'ils aient fondé une véritable [...] science